



70.8 S'ASSOCIE À LA SNSM POUR INFORMER SES VISITEURS SUR LE SECOURS EN MER

UN EXERCICE DE SAUVETAGE GRANDEUR NATURE AU LARGE DE PORTSALL VENDREDI 23 JUILLET

Après deux ans d'ouverture, 70.8 imagine aujourd'hui les nouvelles thématiques de son exposition. Ce tout premier renouvellement sera consacré à l'action de l'Etat en mer, et plus particulièrement la sécurité maritime à travers la sauvegarde des personnes et des biens. Pour cela, 70.8 peut compter sur deux partenaires incontournables : la Marine Nationale et l'association Les Sauveteurs en Mer SNSM.

« L'intérêt de la SNSM à être présent au 70.8 est évident, dans ce lieu emblématique du monde maritime, il est important de pouvoir venir à la rencontre du public présent. »

Laurent Devavry, Responsable Antenne Communication SNSM du Finistère

C'est au travers d'un nouveau dispositif ludique et réaliste, que le musée pour l'océan immergera ses visiteurs dans différentes opérations de sauvetage. Leur point commun : le CROSS Corsen, véritable bras opérationnel du Préfet Maritime de l'Atlantique dans l'organisation des secours en mer. Vitrine des sciences et innovations dans le domaine maritime, 70.8 deviendra le seul musée brestois à présenter cette thématique au grand public.

3 scénarii de sauvetage pour une immersion totale

Un espace totalement repensé dans une logique d'expérience de visite présentera trois scénarii différents présentés sous forme de supports multimédia interactifs :

Dans le scénario n°1, un navire de fort tonnage en transit dans le rail d'Ouessant informe le CROSS Corsen d'une avarie majeure. Mer formée, proximité des côtes, cargaison dangereuse : autant de critères qui rappellent de nombreux événements tragiques survenus ces dernières décennies.

Dans le scénario n°2 il s'agira d'évacuer le passager d'un ferry ou un marin pêcheur blessé. Les visiteurs devront s'interroger sur les conditions de mer, une configuration de jour ou de nuit pour savoir quels moyens déployés. L'objectif de ce scénario est d'agir vite car une vie est en jeu, organiser la chaîne des secours et garantir la sécurité des sauveteurs.

Dans le scénario n°3, une embarcation légère de type dériveur est signalée en difficulté dans les parages dangereux des roches de Portsall. C'est ici que la SNSM intervient illustrant son rôle essentiel dans le maillage du secours en mer, réalisant chaque année 50% des interventions réalisées sur engagement par le CROSS Corsen.

Pour chaque mise en situation, les visiteurs devront choisir parmi différents moyens proposés ceux qui leur semblent les plus adaptés à la situation. Ce choix ne sera pas aisé car les CROSS peuvent engager tous les moyens étatiques, maritimes, terrestres ou aériens.

Qui devront-ils mobiliser : l'Abeille Bourbon ? Les flottilles d'hélicoptères de Lanvéoc ? Un centre de coordination médicale ? Les urgences de la Cavale Blanche ? La SNSM ? Les pompiers et la Gendarmerie ?

Un tournage exceptionnel : un sauvetage grandeur nature



Afin de plonger les visiteurs dans une expérience réaliste et immersive, 70.8 a organisé avec les stations SNSM de Portsall et de l'Aber Wrac'h, ainsi que l'aide du club nautique de Portsall Kersaint, ce vendredi 23 juin, un exercice en conditions réelles afin de réaliser les images du scénario n°3.

Un dériveur est signalé en difficulté par un promeneur depuis le littoral. Le bateau a démâté et parmi les 3 personnes à son bord un adulte est en hypothermie. Le CROSS Corsen est prévenu et engage les moyens nautiques de Portsall et de l'Aber Wrac'h, les canots tous temps « La Portsallaise » et « Présidents Joseph Oulhen ». La victime est hissée à bord de La Portsallaise et le dériveur pris en remorque jusqu'au port.



« Les stations SNSM de Portsall et de l'Aber Wrac'h engagent pour l'occasion des moyens exceptionnels, qui resteront d'ailleurs en alerte réelle, le temps du tournage. Avec le concours amical du club nautique de Portsall, dans le rôle de la victime, nous avons souhaité mettre en lumière ces acteurs du secours en mer, qui tous les jours de l'année, H24, sont en mesure de porter secours dans des conditions souvent périlleuses. Aux ordres des CROSS, la SNSM assure à elle seule 50% des interventions de secours en mer. Elle a naturellement toute sa place dans notre future exposition. À quelques semaines de la saison touristique, c'est aussi l'occasion pour chacun d'entre nous, de rappeler les éléments essentiels de prévention lorsque l'on part en mer.

Prendre la météo, y compris marine, connaître son bateau et ses propres limites, porter un gilet de sauvetage en toutes circonstances, avoir un moyen de communication, VHF ou téléphone portable pour joindre le CROSS sur le Canal 16 ou au numéro 196, sans oublier l'emport des matériels de sécurité réglementaires sont autant de gestes de bon sens ». explique Patrick Prieur, Directeur du 70.8.

Le nouvel espace dédié au secours en mer ouvrira ses portes aux visiteurs au début de l'année 2024. Il intégrera de nouveaux dispositifs interactifs présentant les scénarii de sauvetage mais aussi deux nouvelles maquettes : un canot tous temps « nouvelle génération » de la SNSM ainsi que l'Abeille Bourbon.

Infos pratiques

70.8, un musée pour l'océan aux Ateliers des Capucins à Brest
Ouvert tous les jours, du 10 juillet au 20 août, de 10h à 19h.
www.70point8.com



À PROPOS DE L'ASSOCIATION LES SAUVETEURS EN MER SNSM

La SNSM est une association à but non lucratif - reconnue d'utilité publique et Grande cause nationale en 2017. Elle a pour missions principales le sauvetage en mer et la surveillance des plages. Elle s'appuie sur près de 9 000 bénévoles qui œuvrent à partir de 208 stations de sauvetage sur tout le territoire français (métropole et outre-mer), 32 centres de formation et d'intervention et 235 postes de secours sur les plages. La SNSM dispose également d'un Pôle national de Formation (PNF) basé à Saint-Nazaire et de deux ateliers d'entretien basés à Saint-Malo et Palavas-les-Flots. Elle est financée à 56 % par des ressources privées issues de la générosité du public et des entreprises, à 31 % par les subventions publiques (Etat et collectivités territoriales), le restant correspondant à des missions de services (Dispositifs prévisionnels de secours, remorquages, dispersions de cendres...).

À PROPOS DE 70.8, UN MUSÉE POUR L'OCÉAN

L'océan se trouve au cœur des grands enjeux économiques, environnementaux et sociétaux du 21^e siècle. À Brest, 70.8 by Océanopolis vous invite à en découvrir les secrets. Sur plus de 1 000 m² d'exposition, dans une architecture exceptionnelle, 70.8 est un musée scientifique dédié à l'océan. Unique par la richesse de son contenu, ses maquettes et dispositifs interactifs, 70.8 est le fruit de la contribution de plus de 120 partenaires. Un véritable océan de technologies et d'innovations à portée de tous. Des biotechnologies marines à l'exploration des grands fonds, des énergies marines renouvelables à l'observation et l'étude de l'océan, des routes maritimes aux navires du futur, 70.8 est une véritable invitation à l'exploration de l'océan pour comprendre l'océan d'aujourd'hui et imaginer celui de demain.

+ d'infos sur www.70point8.com

Dossier de presse accessible [ici](#)

CONTACTS

Marie Rozec
Directrice Communication et Marketing
06 73 99 79 86 – 02 98 34 40 66
marie.rozec@oceanopolis.com

Julianne Le Guen
Responsable des relations presse
06 02 16 09 22 – 02 98 34 40 67
Julianne.le-guen@oceanopolis.com

brestaim